
ATA DE REUNIÃO DO NÚCLEO DOCENTE ESTRUTURANTE DO CURSO SUPERIOR DE
EDUCAÇÃO FÍSICA DO IFSULDEMINAS / MUZAMBINHO

Aos seis dias do mês de Agosto de 2014, na unidade CeCAES - Centro de Ciências Aplicadas à Educação e
Saúde, do Instituto Federal do Sul de Minas, IFSULDEMINAS, Câmpus Muzambinho, reuniram-se os
membros do Núcleo Docente Estruturante - NDE do curso de Educação Física, presidido pelo Prof. Mateus
Camargo Pereira. A reunião foi convocada com a seguinte pauta de discussão: I)Avaliação das atividades
desenvolvidas no primeiro semestre de 2014; 2) Perspectivas para o segundo semestre de 2014; 3) I Congresso
de Educação Física do IFSULDEMINAS. A reunião contou com a presença dos coordenadores do Curso, Profa.
Daniela Gomes Martins Bueno e Prof. Rafael Castro Kocian, Prof. Dênis Bueno da Silva, Profa. Ieda Mayumi
Sabino Kawashita, Prof. Wonder Passoni Higino, Profa. Priscila Missaki Nakamura, Profa. Mariana Zuanetti
Martins, Profa. Margareth Guimarães Lima, Prof. Wagner Zeferino de Freitas, Profa. Renata Beatriz Klehm,
Prof. Tuffy Felipe Brant. Estavam presentes também, o pedagogo e a psicóloga do campus Muzambinho,
Abelardo Bento Araújo e Graziane Cristina da Silva. Antes de abordar os temas em pauta, o professor Mateus
inicia a reunião falando sobre a necessidade de alteração do regulamento do NDE, pois o número de professores
aumentou devido a chegada dos novos docentes, e atualmente o regulamento prevê o número máximo de 10
(dez) e mínimo de 5 (cinco) integrantes. Relembra que o núcleo tem autonomia para solicitar uma portaria
alterando o número de integrantes para ilimitado. Assim, não haverá necessidade de fazer eleição para definir a
quantidade, bem como os membros que deverão constituir o núcleo. Sobre a finalização da Nova Matriz, o
professor prevê quatro reuniões para estabelecê-Ia e finalizá-Ia, sendo duas a serem realizadas no mês de
setembro e duas no mês de novembro, e informa ainda que a implantação ficará para o ano de 2016, pois o
edital do vestibular será divulgado no mês de setembro, não havendo tempo hábil para os trâmites legais da
aprovação do novo PPC - Projeto Pedagógico do Curso. Ressalta que as datas das reuniões foram marcadas,
levando em consideração a visita do Ministério da Educação para o reconhecimento do curso de bacharelado
em educação física, que acontecerá nos dias 20, 21 e 22 de agosto de 2014. A professora Daniela aproveita o
ensejo e solicita que todos os docentes se programem para estarem presentes nessas datas. Fica decidido que a
próxima reunião do NDE para finalização da Matriz acontecerá no dia 03/09, e que a pauta será a divisão de
conteúdos programáticos por disciplinas de maior afinidade. Ainda deverá ser realizada uma prévia da reunião
no dia 27/08, onde todos os professores trarão suas propostas e dividir-se-ão em grupos separados por cursos de
licenciatura e de bacharelado. Voltando as primeiras pautas da reunião, o professor Mateus pede que cada
docente faça uma avaliação do semestre anterior e apresente suas sugestões para o próximo semestre. A
professora Margareth inicia narrando uma sobrecarga de aulas, pois ficou com muitas disciplinas. Sobre a
disciplina "Tecnologia da Informação em Educação Física" relata que é uma disciplina muito prazerosa, porém
difícil pela heterogeneidade da turma e também por não conseguir evitar o desvio do uso dos computadores
para assuntos não relacionados ao conteúdo da disciplina. Para o próximo semestre, a professora sugere uma
reunião com todos os responsáveis pelas disciplinas de estágio para estabelecer algumas questões, pois
atualmente existem divergências nas falas dos professores destas disciplinas. Aproveita a oportunidade, para
elogiar a aquisição do quadro -de planejamento colocado na sala dos professores e do aparelho de som novo.O
professor Rafael expõe que deu um total de 17 (dezessete) aulas conciliando com a coordenação e o PIBID -
Programa Institucional de Bolsa de Iniciação à Docência. Sobre a avaliação, começa elogiando todas as turmas,
apesar do 5° período noturno ter um grupo de alunas muito falante. Parabeniza o professor Mateus pela
organização da palestra "Experiência pedagógica da Escola da Ponte: possibilidades de sua aplicação no
Brasil", proferida pelo professor José Pacheco. Relata que o PIBID está fluindo muito bem com 30 bolsistas,
mais voluntários. Sobre as viagens técnicas realizadas para os alunos do PIBID no Congresso de Rio Claro e
para os alunos do 5° período ao Museu do Futebol, avalia-as como muito proveitosas. Quanto ao PCC,
considera que houve um grande avanço em relação aos últimos semestres, porém acha que alguns detalhes
ainda devem ser ajustados. Relata ainda, que aumentou o número de apresentações de seminários na disciplina
de "Organização e Administração de Eventos Esportivos" e que a experiência foi muito positiva, recomendando
este método aos professores que virem a ministrar essa disciplina nos próximos semestres. O professor Wagner
avalia que o semestre foi bom, mas os recessos da copa do mundo atrapalhou bastante, principalmente na
disciplina de "Treinamento Esportivo e Performance", que exige uma certa sequência nas aulas. Explica
também, que apesar do seu empenho em favorecer os alunos rescindentes em reprovação, a conseguir
aprovação em suas disciplinas, muitos não conseguiram e que diante disso sugere que algum professor assuma
a dependência dessas para que, de repente, os alunos consigam o aprendizado e a aprovação. Compartilhou
também junto aos colegas sobre a experiência de aplicar uma das avaliações de forma oral, achou muito:::::;~eS:J\APr~di~es;;;majJ



professora Margareth, aproveita a fala da colega e considera necessário uma reuruao para acertar alguns
detalhes. Destaca ainda a importância das visitas de acompanhamento de estágios. Como dificuldade, apresenta
apenas sobre o espaço fisico, que muitas vezes têm que dividir com a comunidade. A professora Andréa começa
falando sobre a disciplina "Ginástica Laboral", relata ter sentido que o aluno do último período não quer
aprender mais nada. Diante disso, adotou a estratégia de começar abordando o conteúdo e no final trabalhar
com mais vídeos, interações, e que o resultado foi positivo. Comenta sobre a maior eficiência do projeto "Sexta
Fit", que contou com a participação dos alunos do Projeto da 3a Idade, dessa forma já havia um público pronto,
facilitando bastante o trabalho dos alunos nas avaliações físicas, orientações e nas aulas de ginástica,
consequentemente as discussões em salas de aula tornaram-se mais eficazes. Sobre a disciplina "Aprendizagem
Motora" relatou ter um pouco de dificuldade, pois é uma disciplina de caráter bastante teórico e os alunos
chegam sem o hábito da leitura, uma vez que a disciplina é ofertada no 10 período do curso. Para o próximo
semestre, solicita que ao elaborar o cronograma de PCC não coincida as datas de entrega do formulário, com as
de estágios e atividades complementares, pois houve um grande tumulto no último semestre. O professor Denis
apresenta também uma certa 'dificuldade com os recessos da copa do mundo e feriados, pois ficou bastante
apertado para repor as aulas, principalmente as de basquetebol e handebol. Sobre essas disciplinas relatou
ainda, que ficou evidente os alunos confundirem as regras por ser o mesmo professor ministrando-as. A
professora Daniela considera que a disciplina "Fundamentos da Educação Física" foi muito produtiva. Sobre a
disciplina de TCC - Trabalho de Conclusão de Curso, o objetivo também foi alcançado, pois os alunos
terminaram o semestre com pré-projeto pronto, inclusive existem duplas que já estão com os trabalhos bastante
avançados, começando as coletas. Também concorda que foi um semestre atípico devido a copa do mundo e os
feriados com recesso, e que ficou muito corrido no final. Sobre as reuniões de NDE e do Colegiado avalia-as
como bastante produtivas, principalmente por conta da reformulação da Matriz que trouxe maior interação entre
todos os professores, pois permitiu que vivenciassem outras disciplinas. Como coordenadora, solicita aos
colegas para tentarem diminuir a quantidade de troca de aulas, pois no semestre passado alguns líderes de classe
questionaram o alto número de mudanças. O professor Mateus começa sua avaliação falando das disciplinas de
estágio. Expõe a dificuldade de serem dois estágios (Fundamental e Médio) em apenas um semestre, ele julga
como inviável, pois é muito exaustivo. Sobre a disciplina de "Sociologia e Antropologia da Educação Física",
acredita ter sido muito proveitosa com destaque para o Debate de Gênero Heterogeneidade. Destaca também
que os ingressantes são muito bons, apesar das dificuldades normais como falta de leitura, participação e
interação. Sobre o PIBID diz que foi fabuloso, superou todas as expectativas. Quanto ao NDE, considera que
foi muito interessante, apesar das dificuldades. No final das avaliações, devido as dificuldades expostas pelos
professores das disciplinas de estágio fica definido que haverá urna reunião no dia 13/08/2014 às 09:30horas,
com os professores envolvidos e os coordenadores do curso, para acertar alguns detalhes necessários.
Abordando o último item em pauta, a professora Priscila apresenta um pré-projeto do I Congresso de Educação
Física do Sul de Minas Geras,' elaborado pelos cinco novos docentes do curso. Em seguida, é aberta uma
discussão sobre alguns tópicos como título, objetivo, espaço físico e datas. Levando em consideração as datas
da Jornada Científica, eleições (primeiro e segundo turno), fica definido para os dias 30 e 31 de outubro e 01 de
novembro de 2014. Diante das datas estabelecidas, a professora Priscila apresenta um cronograma com detalhes
como palestrantes, abertura, encerramento, mesas redondas, confraternizações e rninicursos. O professor
Mateus sugere incluir uma breve homenagem na abertura para as pessoas que marcaram a educação fisica na
cidade. Como ponto de partida, fica definido que será solicitada uma reunião com setor de comunicação para o
início da arte. Além disso, será necessário definir alguns fatores como comissões, locais, alojamentos,
transportes e divulgação. Em tempo, o professor Wonder relata ter recebido uma mensagem do professor
Edison de Jesus Manoel, nome confirmado no evento, relatando sobre uma possível discussão do tema "Futebol
Brasileiro em Crise", com a' presença de grandes nomes do futebol brasileiro, como principais jornalistas
esportivos. Fica resolvido, que a ideia deverá ser aproveitada para uma mesa redonda no Congresso. Por fim,
ficou estabelecido ainda o calendário de reuniões do Núcleo Docente Estruturante 20 Semestre de 2014: 13/08
às 09:30horas - Reunião com todos os professores envolvidos com as disciplinas de estágio e os coordenadores
do curso; 03 e 17 de Setembro, 15 de outubro e 12 de novembro - Finalização da Nova Matriz Curricular e 10
de dezembro - Encerramento do semestre. A reunião iniciou-se às 10:04 horas e foi finalizada às -11:58 horas.
Sem mais, assinamos a presente ata.


